

# INAUGURACIÓN DE LA COSECHA 2023



**EN EL MES DE MARZO CELEBRAMOS LA COSECHA DE ARROZ Y, A PESAR DE LA SITUACIÓN DE SEQUÍA QUE ENFRENA EL PAÍS, LA ALTA EVAPOTRANSPIRACIÓN Y EL CONSUMO DE AGUA RÉCORD, SE CONCRETÓ UNA COSECHA SATISFACTORIA. LOS PRIMEROS RENDIMIENTOS SUPERARON LOS 9.000 KILOS POR HECTÁREA POR TERCERA ZAFRA CONSECUTIVA. NOS ACOMPAÑARON EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, MINISTROS, AUTORIDADES, PRODUCTORES, TÉCNICOS Y PÚBLICO EN GENERAL.**

El pasado 6 de marzo se llevó a cabo por segunda vez en el departamento de Rivera, más precisamente en la ciudad de Vichadero, el evento más importante del sector arrocerero, la Inauguración de la Cosecha de Arroz 2023. Hubo una importante participación que superó las 500 personas, incluyendo a autoridades del Gobierno, productores, técnicos, gente de prensa y público en general. El día se mantuvo soleado y con una temperatura agradable permitiendo el desarrollo de una jornada inigualable donde se sumó la presencia de stands y música en vivo. La actividad fue transmitida por [rural.com.uy](http://rural.com.uy).

La Inauguración de la Cosecha de Arroz es el evento público con mayor visibilidad de la producción

arrocerera en su conjunto, y más particularmente de nuestra Asociación y de nuestros productores.

A 26 ediciones de la primera inauguración que data del 1997, se celebró en el establecimiento San Francisco de Vichadero a 67 km de Ruta 44. El productor anfitrión fue el Ing. Agr. Juan José Mastropiero, a quien de niño sus padres le inculcaron todo lo relacionado con el arroz, “los recuerdos son de mucho sacrificio y trabajo”. En este sistema lleva siete años, buenos y no tan buenos, pero que “pese a las adversidades el espíritu del arrocerero siempre está presente”.

El día comenzó nublado, pero luego salió el sol al arribo del público, que en un principio lo hizo lentamente desde las 10 de la mañana, concentrándose a partir de las 11 horas. Se destacó la presencia del presidente de la República Luis Lacalle Pou, acompañado de la vicepresidenta Beatriz Argimón; el secretario de la Presidencia, Álvaro Delgado; ministros de Ganadería, Agricultura y Pesca, Fernando Mattos; de Trabajo y Seguridad Social Pablo Mieres; de Defensa, Javier García; Industria, Omar Paganini; Subsecretario de Industria, Walter Verri; la directora del MGAP, Fernanda Maldonado; el subsecretario de Ganadería,

Ignacio Buffa; el subdirector de la Oficina de Planeamiento y Presupuesto y presidente de la Comisión Sectorial del Arroz, Benjamín Irazábal; senador Sebastián Da Silva; el intendente de Rivera, Cr. Richard Sander Darín; alcalde de Lascano, Ricardo Rodríguez y el alcalde de Vichadero, Luis Alberto Coutiño. Las autoridades fueron recibidas por el presidente de la ACA, Alfredo Lago, y por otros directivos presentes.

Por parte de los auspiciantes se destacó la presencia de las autoridades del sponsor principal, Corporación de Maquinaria; el presidente del Banco de la República (BROU), Salvador Ferrer; gerente general del BSE, Raúl Onetto; presidente de ANCAP, Alejandro Stipanici; presidente del DUCSA, Alfredo Fernández Sivori; toda la Gremial de Molinos Arroceros y una gran presencia de los medios de comunicación: canal 4, canal 12, canal 10 y canal 5 (TNU), canal local, radio El Espectador 810 am, radio Rural 610 am, entre otros. Luego de los discursos de Alfredo Lago, Fernando Mattos y el presidente Luis Lacalle Pou, se firmó un acuerdo con el BROU.

Se hizo entrega de un obsequio al productor anfitrión, un cuadro de su chacra, porque se buscó que fuera representativo para él y su familia. Luego se hizo entrega también de un regalo a la vicepresidenta Beatriz Argimón. Posteriormente, autoridades y público se dirigieron a la chacra de arroz para dar lugar al corte de banda de inauguración. El presidente junto con Alfredo Lago, Fernando Mattos, Juan Mastropiero y su familia subieron a la cosechadora, dando inicio oficial a la zafra de la cosecha 2022/23. Finalmente, el evento culminó en un almuerzo que, como debía ser, fue protagonizado por el guiso carretero y como postre hubo arroz con leche.

Se realizó el sorteo a cargo de ACA y Corporación de Maquinaria, de veinte pasajes a la fábrica de New Holland en Curitiba, Brasil. El mismo fue exclusivo para socios ACA.

Uno de los momentos más emotivos de la jornada fue el reconocimiento a Rómulo Gamarra por su vasta trayectoria como cultivador de arroz de la zona centro del país y su apoyo constante e incondicional a la ACA. Su familia le acompañó.

